

NOTA DE PRENSA - Zaragoza, 14 de junio de 2024

Para su publicación en medios de comunicación:

17J: MujerES, acto de celebración del 10^o aniversario de CEPES Aragón en Huesca.

- Han participado la **Directora General de Pymes y Autónomos del Gobierno de Aragón**, la **Alcaldesa de Huesca**, la **Alcaldesa de Alquézar** y la **Presidencia de CEPES Aragón**.

El lunes 17 de junio ha tenido lugar en el **Salón de actos de la Caja Rural de Aragón de Huesca** el encuentro "[MujerES 10 años de la Asociación de Economía Social de Aragón](#)", organizado por **CEPES Aragón**.

La jornada ha reunido a entidades representativas de la Economía Social aragonesa, y a distintas autoridades e instituciones públicas locales y regionales, con el objetivo de visibilizar la labor de las Mujeres durante los 10 años de trayectoria de **CEPES Aragón** en la representación y la difusión de la Economía Social en Aragón.

El presidente de **CEPES Aragón**, [Adrián Serrano Villuendas](#) ha abierto el encuentro subrayando la **importancia fundamental de la mujer** dentro de la Economía Social y ha insistido en la ES como el modelo económico que pone siempre por delante a las personas. A continuación, se ha visualizado un video resumen del [acto institucional de celebración de los 10 años de la Asociación de Economía Social de Aragón que se realizó el pasado 29 de mayo](#) en el Centro de Tecnologías Avanzadas del **INAEM**.

El acto ha continuado con una mesa redonda con el título de "**Mujeres que impulsan la Economía Social**", que ha contado con la presencia de [Dalila Robayo](#) Gerente de [Carinsertas](#), que ha expresando el trabajo de **Carinsertas** en la ciudad de Huesca, insistiendo en la importancia de la creación de una red de entidades y personas que puedan mejorar la sociedad, así como en la alfabetización digital de las personas usuarias de sus recursos. [Maite Buil Blasco](#) Educadora Ambiental en [Aviva Iniciativas Ambientales y Comunitarias](#) y con gran experiencia en la gestión de equipos y la educación medioambiental en la comarca del Sobrarbe también valoraba la creación de alianzas y vínculos como algo fundamental en el mundo de la Economía Social, así como la

enseñanza de modelos cooperativistas alternativos ante el sistema económico más competitivo. [Belén Pérez](#) Coordinadora del área laboral de [Valentia](#) ha participado compartiendo la experiencia de su entidad en el trabajo y la inserción de personas con discapacidad a través del Centro Especial de Empleo que gestiona esta entidad en Huesca, mostrando un especial interés por las personas de sus recursos y poniendo el foco en la IA como apoyo y fórmula de mejora en las entidades de la Economía Social. Y por último, [Ana Blasco](#) Alcaldesa de [Alquézar](#) que ha mostrado su experiencia como empresaria y líder en diferentes proyectos a lo largo de su trayectoria vital, y que actualmente trabaja por el desarrollo y el fomento de su pueblo, aportando su visión dentro de la administración local, y apoyando el papel de la mujer como MOTOR de los pueblos de Aragón. En la moderación de la mesa, nos ha acompañado [Loli Dieste](#) presidenta de la [Cooperativa dDialoga](#).

Para finalizar el acto, hemos contado en la clausura institucional con [Marisa Esteve](#) **Vicepresidenta de CEPES Aragón** dando por finalizado el ciclo de tres actos por el 10º aniversario de la Asociación de Economía Social de Aragón, [Ana Sanz Campos](#), **Directora General de Pymes y Autónomos** del **Gobierno de Aragón** que ha valorado la fuerza de la mujer y su experiencia en el liderazgo de proyectos económicos de la ES y por último, [Lorena Orduna](#) **Alcaldesa de Huesca** que ha valorado muy positivamente la realización de actos que dan valor a la Economía Social de la capital oscense.

SOBRE LA ECONOMÍA SOCIAL

La Economía Social, cuyo origen se remonta a las primeras décadas del siglo XIX, ha sido reconocida en estos últimos meses como una fuerza de primera magnitud para facilitar una transición verde de nuestras sociedades y una transformación económica que acabe con las desigualdades y los desequilibrios generados por un sistema de producción cada vez más inasumible. En este sentido, se han pronunciado la [Organización Internacional del Trabajo](#) ([Resolución sobre el trabajo decente y la Economía Social y Solidaria](#), junio de 2022), la Unión Europea (Plan de Acción Europeo de la Economía Social, diciembre de 2021, entre otros) o, aún más recientemente, la Asamblea General de Naciones Unidas ([Promover la Economía Social para un desarrollo sostenible](#), abril de 2023).

En Aragón, la Economía Social, representada por CEPES como entidad que aglutina a las entidades de los diferentes sectores, cuenta con su reciente [Ley de Economía Social aragonesa](#), acompañada de un primer [Plan de Impulso de la Economía Social](#) que extiende sus actuaciones hasta 2025. Otras comunidades autónomas, diferentes países y varios organismos internacionales continúan legislando, impulsando y defendiendo la Economía Social como herramienta fundamental para luchar contra el cambio climático, mitigar las crisis ecosociales y facilitar una vida mejor a escala local y planetaria. La Economía Social, en Aragón y en el mundo, vive un momento de especial reconocimiento,

fruto del trabajo realizado en estos años y de la solidez de sus bases teóricas y prácticas. Es el momento de la Economía Social.

Es el momento de la Economía Social: otra forma de hacer economía es posible.

CEPES Aragón

La Asociación de Economía Social de Aragón (CEPES Aragón), constituida en 2014, es una asociación de ámbito autonómico y de carácter intersectorial que ha logrado aglutinar a 10 plataformas representativas de cada una de las familias de la Economía Social, como son ARADIS (Asociación Empresarial Aragonesa para la Discapacidad Intelectual), AREI (Asociación Aragonesa de Empresas de Inserción), CERMI Aragón, Cooperativas Agroalimentarias de Aragón, la Coordinadora Aragonesa del Voluntariado, la Federación Aragonesa de Solidaridad, la Red Aragonesa de Entidades por la Inclusión Social, la Red de Economía Alternativa y Solidaria de Aragón (REAS), la Patronal Aragonesa de la Discapacidad (PADIS) y por último, la Agrupación de Cooperativas de Enseñanza de Aragón (UCEA), lo que la convierte a CEPES Aragón en referente de la Economía Social ante la administración y la sociedad en general.

El sector de la Economía Social (ES) tiene una profunda implantación en nuestro territorio, donde existen más de 7.500 entidades de ES, que representan cerca del 8,5% del total de empresas existentes en nuestra comunidad. Estas entidades dan empleo directo y remunerado a cerca de 22.000 personas, suponiendo de esta forma el 3,63% del empleo total en Aragón. Además de realizar una labor social esencial para la vertebración del territorio, estas organizaciones muestran un elevado grado de competitividad, facturando más de 3.559 millones de euros anuales y contribuyendo al desarrollo económico con un valor añadido bruto cifrado en más de 659 millones de euros, lo que supone el 9,38% del total territorial. Las entidades de la Economía Social surgen como respuesta a las diversas necesidades sociales del entorno en el que se desarrollan, aportando soluciones positivas e innovadoras a través de diversas formas y actuaciones, tanto en lo empresarial como en lo social. La consecuencia más inmediata es su aportación a la cohesión social a través del desarrollo local.

Más información:

Adrián Serrano (presidencia de CEPES Aragón): 625 53 76 82

Magdalena Sancho (secretaría): 681 65 86 38 – secretaria@economiasocialaragon.es